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SINOPSE 
I sessão ordinária do ConsUni | 2008 

Universidade Federal do ABC 
 
Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da pauta da I sessão ordinária de 2008 do 
Conselho Universitário (ConsUni), realizada em 18 de março de 2008, às 14h, na sala nº. 1 das 
instalações provisórias do campus I da UFABC. 
 
ORDEM DO DIA 
 
Antes de iniciar a abordagem dos itens da ordem do dia da pauta, o reitor pronuncia-se a respeito das 
alterações no estatuto da UFABC sugeridas pelo Ministério Público Federal (MPF). Explica tratar-se de 
mudanças pontuais na redação de alguns artigos, o que, porém, não adultera a essência da Universidade. 
Propõe, porém, que o item seja adiado, em atenção ao anseio dos corpos discente, docente e técnico-
administrativo, que reivindicam mais tempo para discutir o assunto, embora todas as categorias estejam 
representadas na comissão de revisão do estatuto, instituída em 25 de julho de 2007 pela Portaria nº 186. 
No ensejo, o procurador reitera a importância da aprovação do estatuto consoante as sugestões do MPF, 
acerca das quais discorre e dispõe-se a elucidar eventuais questionamentos posteriores. Após discussões, 
o reitor encaminha para votação o adiamento deste item para a pauta da próxima sessão deste Conselho, a 
ser realizada, em caráter extraordinário, no dia 26 de março de 2008, com possibilidade de postergação 
para a semana seguinte, caso não haja tempo hábil para conclusão do assunto. Aprovado por 16 votos a 
favor e 2 abstenções.  
 
1. Aprovação da ata da IX sessão ordinária, realizada em 27 de novembro de 2007. 
Ata aprovada sem alterações.  
 
2. Calendário para 2008. 
Calendário aprovado por unanimidade com uma alteração: no mês de setembro, a sessão ordinária será 
realizada no dia 23, em razão de o dia 16 ser período de recesso letivo. 
  
3. Homologação do ad-referendum para a duplicação de vagas no Centro de Matemática, Computação e 
Cognição.   
O diretor do CMCC solicita a homologação da aprovação ad-referendum da duplicação da vaga de 
professor da área de Sistemas de Computação / Inteligência Artificial, uma vez que não houve candidato 
aprovado para a área de Análise Numérica. Aprovada por unanimidade.   
 
4.Homologação do ad-referendum do projeto “Implantação da Infra-estrutura de Ensino e Pesquisa da 
Universidade Federal do ABC”. 
O pró-reitor de pesquisa relata ter enviado projeto para o Edital Infra-Estrutura FINEP/2008. Como a 
demanda foi maior do que os recursos disponíveis, o reitor justificará à presidência da FINEP que, por 
estar em fase de implantação, a UFABC necessita de aporte de recursos para atender a um número maior 
de projetos. Será criado um comitê permanente de infra-estrutura de pesquisa. 
 
5. Avaliação e aprovação das normas gerais e políticas de segurança que regem o Núcleo de Tecnologia 
da Informação. 
A coordenadora do NTI apresenta documento, para avaliação e aprovação, com normas gerais e políticas 
de segurança da área. Face às diversas considerações expostas por alguns conselheiros, decidiu-se que 
sugestões de alteração devem ser remetidas via e-mail ao NTI e, na próxima sessão ordinária do ConsUni, 
será apresentada nova proposta para aprovação.  
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EXPEDIENTE 
 
1. Informes da Reitoria 
O reitor informa que a pauta da próxima sessão extraordinária deste conselho, no dia 26 de março, será, 
além das alterações no estatuto, a aprovação do relatório de prestação de contas de 2007 e do orçamento 
de 2008. Em relação ao terreno sito à Avenida dos Estados, informa que a Presidência da República 
publicou decreto de desapropriação e que, atualmente, a UFABC negocia a aquisição com o proprietário. 
Comunica que a previsão de conclusão do bloco B é 31 de março e que, desde o dia 04, a coordenação de 
obras do campus Santo André está sob responsabilidade do engenheiro José Roberto Mihailov Lopes. O 
professor Joel Pereira Felipe assumiu, desde então, a Prefeitura do Campus. Relata que o processo de 
aquisição do terreno do campus São Bernardo do Campo já foi iniciado e que o anteprojeto está sob 
coordenação da arquiteta Mônica Mascarenhas Graner, para posterior abertura de licitação.   
 
2. Sistema de Informação para o Ensino (SIE) 
A coordenadora do NTI esclarece que, como o Sistema de Informações e Gestão Acadêmica (SIG@), 
criado pela UFPE e utilizado pela UFABC desde 2006, não atendia às necessidades de todas as áreas, 
apesar da possibilidade de criação de novos módulos adequados às especificidades da UFABC, fatores 
como prazo e custo motivaram uma nova pesquisa de sistemas de gestão acadêmica e administrativa. Em 
consulta a diversas áreas da Universidade, concluiu-se que o Sistema de Informações para o Ensino (SIE), 
criado pela UFSM, caracteriza-se em um sistema mais completo e integrado. Anuncia que, em abril, 
apresentará o cronograma de instalação do novo sistema, cuja previsão de implantação é de um ano.   
 
3. Relato acerca do convênio entre a UFABC e a empresa Alpargatas S/A para o projeto: Reciclagem e 
desvulcanização da borracha das Sandálias Havaianas®.   
4. Relato acerca dos trabalhos realizados pela comissão responsável pelas políticas do overhead. 
O pró-reitor de pesquisa, coordenador da comissão instituída pela Portaria nº 23, de 18 de fevereiro de 
2008, informa que esta concorda que o percentual de overhead para a Universidade deve variar entre 20 e 
30%. Pontua, porém, que, além de determinar o percentual, é preciso definir políticas para seu uso. A 
comissão, então, absteve-se de aprovar o overhead do convênio com a empresa Alpargatas S/A e elaborou 
uma minuta de resolução com sugestão de tais políticas, para posterior homologação do ConsUni. 
 
5.Esclarecimento acerca dos seguintes assuntos: 
Processo de contratação de servidores técnico-administrativos para o ano de 2008. 
A reitoria consultou as áreas para estimar as necessidades de servidores técnico-administrativos e, como 
não haverá tempo hábil para executar novo concurso público, devido aos prazos decorrentes do período 
eleitoral, de imediato atenderá parte da demanda por meio da convocação de candidatos aprovados no 
concurso realizado em 2006. Em 2008, ainda, deve ser realizado novo concurso para ingresso em 2009.  
 
Alteração nas regras de formação da pauta das sessões dos conselhos. 
A secretária-geral informa que, conforme aprovado por este Conselho, as sugestões de pauta devem ser 
remetidas à Secretaria dos Conselhos até duas semanas antes da sessão seguinte.  
 
Necessidade da criação de uma comissão dedicada exclusivamente à elaboração e condução do Plano de 
Desenvolvimento Institucional (PDI). 
A vice-reitora, coordenadora da comissão instituída pela Portaria nº 186, de 25 de julho de 2007, comenta 
que, ao iniciar a revisão do estatuto e do regimento geral, a comissão observou a urgência de elaboração 
do PDI, necessário, inclusive, para aprovação do BC&T. Em dezembro, foi proferida à comunidade 
universitária uma apresentação a respeito e elaborado um documento. Entretanto, devido à complexidade 
do tema, sugere que seja criada uma comissão permanente, ou grupo de trabalho, dedicados ao 
desenvolvimento e atualização do PDI, com representantes de todas as categorias e constante interação 
com a comunidade. O documento mencionado, bem como a criação da comissão, devem ser discutidos na 
próxima sessão ordinária deste Conselho.  
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Necessidade da criação de uma comissão permanente de pessoal docente (CPPD), haja vista a 
possibilidade de diversos pedidos de progressão funcional serem encaminhados em um futuro próximo 
O pró-reitor de pesquisa considera que o ConsUni deve instituir, em caráter de urgência, uma comissão 
permanente de avaliação de pessoal docente, face à necessária avaliação do estágio probatório, às 
redistribuições e à perspectiva iminente de realização de novos concursos públicos. Sugere, porém, que, 
antes da nomeação de seus membros, atente-se à estrutura de sua composição. Dispõe-se a apresentar, na 
próxima sessão ordinária, uma proposta com perfil da comissão e critérios de avaliação. O reitor 
manifesta-se favorável e solicita que os Conselhos de Centro contribuam com sugestões. 
 
Apresentação do Relatório Anual de Atividades (incluindo Relatório Econômico - Financeiro) da 
UFABC de 2007 para aprovação pelo ConsUni, de acordo com o artigo 19º, item g do Estatuto vigente; 
Discussão e aprovação da Proposta Orçamentária e o Orçamento interno da UFABC referente ao ano 
de 2008, de acordo com o artigo 19º, item f do Estatuto vigente. 
Ambos os assuntos constarão da pauta da próxima sessão extraordinária do ConsUni, a ser realizada em 
26 de março. O prazo de entrega do relatório no Tribunal de Contas da União é 31 de março de 2008.  
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Camila Binhardi Natal 
Gabinete da Reitoria 
 
Soraya Aparecida Cordeiro de Macedo 
Secretaria Geral 


